

10年後の自分を想像して、考えてみよう。

校長 柿元 真一

1 夢が人生をつくる

「渋沢栄一」さんを知っていますか。2024年7月から使用される、新1万円札の肖像となる人物です。江戸時代から明治時代へと社会が大きく変化した激動の時代に、近代日本の産業、経済のいしずえを築いた、日本が誇る偉人です。

栄一は、農家に生まれ、27歳の時にフランスへ渡り、そこで、ヨーロッパの進んだ政治、経済、文化を目の当たりにし、帰国後は、多くの企業の設立やその育成に尽力しました。

栄一は、『夢七訓』という言葉を残しています。それは、『夢なき者は理想なし、理想なき者は信念なし、信念なき者は計画なし、計画なき者は実行なし、実行なき者は成果なし、成果なき者は幸福なし ゆえに幸福を求む者は夢なかるべからず』という言葉です。

「夢がないということは理想がなく、理想がないということは当然、信念もない。信念がなければ計画も立てられず、計画がないのだから、実行できるはずがない。例え、実行したとしても、とうていうまく行くはずはない。だから、成果をあげられず、幸福にもなれない。幸福になりたいのであれば、まず、夢をもつことです。」というものです。

どう感じましたか。「夢が人生をつくる」といいます。自分を見失わないためにもしっかりと夢をもつことが大切なのかも知れません。

2 志を立てる

「少年よ、大志を抱け」これは、「北海道開拓の父」と呼ばれたウィリアム・スミス・クラーク博士の有名な言葉です。明治時代に、当時の札幌農学校の教頭先生として赴任したクラーク博士は、1年間という短い滞在期間でしたが、化学、植物学、動物学の専門家として常に学生と共に活動し、学生たちから尊敬される存在でした。そのクラーク博士が、1877年にアメリカへ帰国するときに学生たちへ送ったメッセージがこの言葉でした。クラーク博士の「Boys, Be ambitious (like this old man).」(原文)の言葉には、「少年よ、自分のためや名誉を求めることに野心を燃やすことなく、自分のやるべきことを成し遂げる大望を抱け」という意味が込められていると言われています。

皆さんも、将来はこんな仕事をやってみたい、こんなことをしてみたいなど、それぞれの夢をもっていることと思います。しかし、“夢”は目覚めると消えてしまうもの、なかなか実現はしないものかもしれません。ならば、皆さんのその思いを個人の願いである“夢”の枠を超えて、世の中の人のためになる“志”に発展させてみませんか。夢は個人的なもので簡単にあきらめてしまうことがあります。志には人の役に立つためにという使命感があり、最後まで成し遂げようとする「前向きな心」につながります。

中学校では、進路指導・キャリア教育で一人一人の社会的・職業的自立に向け、必要な基盤となる能力や態度を身につけます。そこで、将来自分が何をしたいのか、どんな大人になりたいのかというイメージをもつことはとても重要です。毎日の活動や体験から皆さんが自分の夢や希望を見つけ、そこに向かって日々努力をすることで、“夢”が“志”に変わっていくことを期待しています。

10年後の自分を想像し、それを実現するために、毎日の活動や体験を自分なりに頑張ってみましょう。

学級PTA・PTA総会

4月22日(月)に、学級PTAとPTA総会を実施しました。学級PTAでは、学級担任から本年度の経営方針や活動計画等の説明があり、PTA総会では前年度の活動等の報告や今年度の活動方針の確認、予算の決定、役員承認等を行いました。また、本年度から、PTA専門部はP戸数減少のため、生活指導部と教育研修部が一つにまとまり、生活教育部になりました。

多くの保護者の皆さまに御参加いただいて有意義な会となり、今年度を無事にスタートすることができました。ありがとうございました。

なお、PTA表彰規定により、今年度は林 拓郎さん(令和2、3、5年度PTA副会長、令和4年度PTA会長)に感謝状を贈呈しました。4年連続でPTA三役として御尽力いただきました。大変お世話になりました。ありがとうございました。



令和6年度新役員(敬称略)

会長	副会長	
監事		施設事業部
生活教育部		保健体育部
1年学級委員		2年学級委員
3年学級委員		家庭教育学級

本年度も、子ども達のために、より充実した活動ができますよう御協力よろしくお願いします。

シンガポールクイズを実施(英語科)

4月24日(水)に2年生英語科の授業で「シンガポールクイズ」を実施しました。とても楽しそうに授業をしています。



体力テストを実施(体育科)

4月25日(木)に3年生体育科で体力テストを実施しました。ハンドボール投げでした。



オセモコ要約発表

5月2日(木)の生徒集会で、2年生の生徒がオセモコの要約発表をしました。



集団宿泊学習(霧島自然ふれあいセンター)

5月8日(水)から1泊2日で1年生は集団宿泊学習を実施しました。本年度から、1日短縮しての実施となりましたが、集団の団結力を身に付けるための充実した活動を行うことができました。活動を通して団結力を高め、たくましくなって帰ってきました。



2・3年生一日遠足

5月10日(金)に2、3年生は一日遠足を実施しました。午前中は鹿児島城西高等学校を来校し、マナー講話や体験活動を行いました。午後からは鹿児島水族館へ移動し、館内やイルカショーを見学しました。非常に充実した1日を過ごすことが出来ました。



6月行事予定

- 4日(火) 家庭学習意欲週間(～10日)
地区総合体育大会(男女バレー部)
- 5日(水) 地区総合体育大会(女子バレー部)
- 6日(木) 認知症サポーター養成講座(1年)
- 7日(金) 串木野高校卒業生による講演会
- 11日(火) 家庭学習強調週間(～17日)
- 12日(水) 原子力防災訓練(保、小、中合同)
- 13日(木) テスト前部活動中止(～19日)
命の授業(がん教育) 14:35～
- 18日(火) 期末テスト(～20日)
- 20日(木) 環境タイム
- 22日(土) 市P連情報交換会(アクシア)
- 25日(火) 市水難救助法講習会(市来庁舎)
- 26日(水) 薬物乱用防止教室(1年)
芸術鑑賞会(大阪交響楽団)
- 28日(金) 個別課題解決学習発表会(1年)

5月の今後の行事予定

- ☆ 生徒総会
日時 5月17日(金) 14:50～15:40
場所 生冠中学校 体育館
 - ☆ 「食育」に関する職場見学
日時 5月22日(水) 9:30～11:20
場所 西日本ベストパッカー
 - ☆ SOSの出し方に関する授業(1, 2年生)
日時 5月22日(水) 13:50～14:40
 - ☆ 上級学校説明会
日時 5月22日(水) 13:50～15:40
23日(木) 13:35～15:25
場所 生冠中学校 体育館
 - ☆ 全国学力学習状況調査3年(英語)
(聞く・読む・書く、話す)
日時 5月24日(金)
 - ☆ 耳鼻科検診
日時 5月24日(金) 14:00～
 - ☆ 第1回英語検定
日時 5月24日(金) 16:00～
場所 生冠中学校
- 保護者の方のアンケートもあります。御協力を
よろしくお願いいたします。

※ 4月のいじめ認知件数は0件でした。